



Nach 25 Jahren Präsidentschaft wird dies mein letzter Jahresbericht sein. Es war schön zu wissen, dass während meiner Amtszeit etwa ein Viertel der Bettinger Bevölkerung dem Verkehrsverein angehörte. Führungen, Konzerte, Ausflüge und das Jassturnier (es fand bereits das 65. Mal statt) gehörten zur Aufgabe des Vereins. Ein Höhepunkt war sicher die 100 Jahrfeier vom 4. September 2010 in der Mehrzweckhalle des Bettinger Schulhauses. Gleichzeitig mit mir treten nach der Jahresversammlung 2018 Trudy Volkart, Aktuarin seit 31 Jahren und Cornelia Oetiker Kassierin seit 20 Jahren aus dem Vorstand zurück. Wir freuen uns, dass wir den Mitgliedern mit Olivier Battaglia einen neuen Präsidenten vorschlagen können.

## Jahresbericht 2017

### 1. Mitgliederbewegung

Im Berichtsjahr mussten wir uns von 10 Mitgliedern für immer verabschieden: Willi Bichsel, Charles Gross, Reinhard Brunner, Ruedi Geiser, Margrit Ruprecht, Carl Hürzeler, Hans Martin Stamm, Alfred Benz und von den Ehrenmitgliedern Fritz Fark und Helen Christ.

2016 konnten wir leider keine Neumitglieder willkommen heissen. Nach Bereinigung der Mitgliederliste (Wegzug oder nach Mahnungen (Mitgliederbeitrag nicht beglichen)) betrug der Mitgliederbestand am 31.12.2017 286 Personen.

### 2. Veranstaltungen

- 2.1. Bei den beiden letzten Besichtigungen des **Roche-Turmes** am **11. März 2017** konnten wieder je 20 Personen pro Gruppe bei schönem Wetter teilnehmen.
- 2.2. Auch guten Anklang (16 Teilnehmer) fand am **1. April 2017** die Führung im Museum „**Wunderwelt der mechanischen Musik**“. Alle waren von der einzigartigen Technik der Musikautomaten begeistert.
- 2.3. Ein besonderes **Konzert** am **2. April 2017** mit der Sängerinnen-Gruppe „**Stella Maris**“ erlebten wir am 2. April in der Chrischonakirche. Sie erfreuten uns mit vorreformatorischen Liedern.
- 2.4. 67 Mitglieder besuchten die **GV vom 6. April**, 37 hatten sich abgemeldet. Die GV konnte zum 1. Mal in der Baslerhofscheune durchgeführt werden. Der Präsident hiess auch speziell die seit der letzten GV neu eingetretenen Mitglieder Julia Trächslin (anwesend), Karin Bergmann und Peter Hablützel (entschuldigt), willkommen. Von 6 Mitgliedern mussten wir leider für immer Abschied nehmen. Es waren dies Felix Rink, Christa Beyeler, Fritz Huber, Christa Götsch und Mineli Bertschmann. Mit einem Moment des Schweigens wurde ihnen gedacht.

Die Jahresrechnung schloss mit einer Vermögenszunahme von CHF 226.55. Der Vermögensstand betrug am 31.12.2017 CHF 52'573.04. Die Kassierin erläuterte, dass trotz Ausgaben, die der VVB in den letzten Jahren oft für Führungen übernimmt, und trotz gleichbleibendem Mitgliederbeitrag, immer noch eine Vermögenszunahme zu verzeichnen ist. Sie bedankte sich bei den Mitgliedern für die prompte und oft aufgerundete Bezahlung der Beiträge. Reinhard Brunner las den Revisorenbericht. Es sollte dies das letzte Mal sein, denn am darauffolgenden Montag verstarb er leider.

Einmal mehr wird der Mitgliederbeitrag bei CHF 15.- für Einzelmitglieder und CHF 20.- für Ehepaare belassen.

In diesem Jahr musste der Vorstand nicht neu gewählt werden. Es waren keine Rücktrittsmeldungen eingegangen. Bei den Revisoren schied Reinhard Brunner als 1. Revisor aus. Hedy Nyikos rückte als 1. Revisorin und Klaus Kaiser als 2. Revisor nach. Als Suppleantin hatte Iris Stöckli zugesagt und wurde einstimmig mit Akklamation gewählt.

Hanspeter Kiefer orientierte die anwesenden Mitglieder darüber, dass er als Präsident per GV 2018 sein Amt zur Verfügung stellt. Ebenfalls mit ihm werden die Aktuarin, Trudy Volkart, und die Kassierin, Cornelia Oetiker, zurücktreten. Die Gründung einer Kulturkommission durch die Gemeinde, hat ihm seinen Entscheid erleichtert. Mit dieser Gründung und mit dem neu aktivierten Frauenverein wird einiges für das Dorf getan. Der neue Vorstand des VVB wird es damit leichter haben und weniger Anlässe auf die Beine stellen müssen.

Im Anschluss würdigte der Präsident die Aktuarin, Trudy Volkart, die ihr Amt seit 30 Jahren versieht mit Gutscheinen und einem schönen Blumenstrauss. Völlig überrascht nahm Trudy die Geschenke entgegen.

- 2.5. Das **Frühjahrskonzert** vom **10. April 2017** mit dem Klarinettisten **Wenzel Grund** und der Begleiterin am Klavier **Aglaia Graf** fand einmal mehr im Haus der Stille im Diakonissenmutterhaus St. Chrischona statt. Das grossartig interpretierte Programm fand viele begeisterte Zuhörerinnen und Zuhörer.
- 2.6. An der Führung vom **21. April 2017** mit **Mike Stoll** „Hesch gwüsst, dass...“ (rund ums Münster und zum Marktplatz) haben ca. 35 Personen teilgenommen und alle waren begeistert. Dank seiner lauten Stimme konnten alle alles gut verstehen.
- 2.7. Am Mittwoch **3. Mai 2017** fand ein Besuch bei der **Kaffeerösterei Bärtschi** in Birsfelden statt. Auch hier waren 15 Personen anwesend und haben sich von diesem kleinen, aber effizienten Betrieb beeindruckt lassen. Am Schluss erhielten alle ein „Kaffee-Bhaltis“ geschmückt mit dem Verkehrsvereins-Logo.
- 2.8. Am **20. Mai 2017** war ein „**Rheinfeldentag**“ angesagt. Am Vormittag erlebten wir die schönsten Plätze des mit dem Wackerpreis ausgezeichneten Städtchens. Der Nachmittag galt dem Besuch der Brauerei Feldschlösschen.
- 2.9. 15 Personen nahmen am **17. Juni 2017** beim „**Besuch beim Imker am Hörnli**“ teil. Sie wurden als Imker eingekleidet und erfuhren viel von der Imkerei. Ein spannender Tag!
- 2.10. Das **Herbst-Chrischona-Konzert** vom **24. September 2017** mit den drei jungen Musikern Sebastian Bohren (Violine), Lech Antonio Uszynski aus Riehen (Viola) und Benjamin Nyffenegger (Cello) war ein richtiges Erlebnis und hat sehr begeistert. Die Einnahmen betragen leider aber nur CHF 916.-- (Gage CHF 2100).

- 2.11. Die Führung vom **27. September 2017** mit Mike Stoll „**S Spaledier goot um**“ hat 30 Personen angelockt und alle waren wie immer begeistert über seine spezielle Art der Führungen.
- 2.12. Bei der Führung am **26. Oktober 2017** im **Haus zum Kirschgarten** waren 13 Personen anwesend. Einige hatten jedoch nicht beachtet, dass sich die Führung um das Gebäude und nicht um die Ausstellung darin handelte und waren ein bisschen enttäuscht.
- 2.13. Im 2016 führte der VVB 2 Mal die sehr beliebten **Jassturniere** im Café Wendelin durch. Siegerin des 1. Turniers war Cornelia Oetiker (3283 Punkte), und die des 2. Turniers Edith Brandenberger (3210 Punkte).
- 2.14. Die Organisation der **Bettinger Adventsfenster** lag in diesem Jahr in den Händen von Olivier Battaglia und Pfarrer Stefan Fischer. Auch in diesem Jahr wurden keine Nummern verteilt. Die gestalteten Fenster wurden aber von den beiden Organisatoren fotografiert und im Kirchli gezeigt.

### 3. Tätigkeit des Vorstandes

Zur Erledigung der Geschäfte traf sich der Vorstand zu zwei ordentlichen Sitzungen. Folgende Mitglieder gehörten im Jahr 2017 dem Vorstand an:

- **Hanspeter Kiefer**, Präsident
- **Olivier Battaglia**, Vizepräsident
- **Cornelia Oetiker**, Kassierin
- **Trudy Volkart**, Aktuarin
- **Dr. Rudolf Duthaler**, Organisator der VVB Konzerte
- **Hans Bäschlin**, Beisitzer
- **Marianna Glauser**, Beisitzerin

### 4. Dank des Präsidenten

Mein Dank gilt:

- **allen Vorstandsmitgliedern** für ihre tatkräftige Mitarbeit
- **der IG-Dorfvereine**, hier vor allem Alois Zahner, für seine Koordinationsarbeit
- **der Pilgermission St. Chrischona** und **der Leitung des Diakonissen-Mutterhauses** für die kostenlose Ueberlassung der Kirche St. Chrischona, respektive des Saals im Haus der Stille
- **den AdventsfensterschmückerInnen** des ganzen Dorfes für die mit Hingabe gestalteten Fenster
- **Ihnen, liebe Mitglieder**, für Ihre Treue dem Verein und damit unserem Dorf gegenüber sowie für Ihre aktive Teilnahme an den angebotenen Anlässen.

Bettingen, im März 2018

Hanspeter Kiefer, Präsident

